

ACTUALIZACIÓN PLAN DE INVERSIÓN PLAN DE DESARROLLO COMUNAL

El plan de inversión inserto en el Plan de Desarrollo Comunal 2011 se ha desarrollado de acuerdo a diversas áreas temáticas, pretendiendo abarcar las más variadas aristas del desarrollo comunal, con el objeto de mejorar, engrandecer y contribuir al crecimiento de la ciudad de Melipilla.

I.- En el **Área Salud** es una realidad concreta el Consultorio Rural de Pomaire, que se encuentra en su fase terminal de construcción y posterior equipamiento, lo cual permitirá disponer de un moderno centro de atención primaria en el 1º semestre del 2011. También se avanza a paso firme en la construcción de la nueva Posta de Pabellón, que permitirá ofrecer una mejora considerable en esta área a la comunidad de Pabellón y sus alrededores. Por otra parte, se proyecta el desarrollo de nuevos proyectos como son dos consultorios para Melipilla, uno emplazado en la zona Nor-Poniente de Melipilla y otro en la localidad de Pahuilmo, para lo cual se ha trabajado en los temas de adquisición de terrenos y en un futuro cercano en el desarrollo de los diseños de Arquitectura.

II.- En relación con el **Área Energía** se encuentra en plena ejecución el proyecto "Instalación y Reposición alumbrado Área Rural y Urbana, Comuna de Melipilla" que permitirá ampliar considerablemente la cobertura de alumbrado público rural, mejorando en algunas zonas lo existente e instalando redes de alumbrado público en áreas que hasta ahora no contaban con este importante beneficio, contribuyendo al desarrollo de proyectos que fomentan la eficiencia energética y seguridad de sus habitantes.

III.- En el **Área de Seguridad** se trabaja para la consolidación del proyecto "Construcción de dos cuarteles de bomberos" para dos sectores altamente poblados como son sector Sur-Poniente (Población Romanini) y Sector Nor-Poniente (Población Obispo Lizama) área urbana de la comuna.

Por otra parte se postuló el proyecto "Adquisición Carro de Agua para la 1º Compañía de Bomberos" que permitirá disponer con un carro con especialidad en altura para atender en forma adecuada las emergencias que se presenten.

Finalmente se contempla continuar con obras menores de señalización de seguridad vial (resaltos) en diversos puntos de la comuna además de los accesos a establecimientos educacionales urbanos y rurales.

IV.- En las **Áreas de Educación y Cultura** es un esfuerzo permanente poder mejorar la infraestructura educacional, es así como se considera desarrollar un diseño de arquitectura y especialidades, que nos permita postular a una nueva escuela Raquel Fernández de Morande ubicada en la localidad de Popeta, la cual

se ajuste a las necesidades del sector y ofrezca una infraestructura digna y moderna a las escolares de la zona.

Como complemento a la mejora en la infraestructura y contribuir a disminuir los porcentajes de deserción escolar en las zonas más apartadas, se han desarrollado iniciativas de inversión que nos permitan fortalecer los sistemas de transporte de los estudiantes más vulnerables de las zonas rurales, es así como se encuentra postulado a recursos externos el proyecto "Adquisición de Tres buses para Transporte Escolar".

Por otra parte el proyecto "Centro Cultural de Melipilla" ya dispone de un diseño de arquitectura y especialidades moderno y funcional, postulando a recursos externos para su construcción, que permitirá concentrar todas las actividades destinadas al fomento de las artes y la cultura.

V.- En relación con el **Área de Infraestructura** una importante y necesaria iniciativa es poder disponer de un nuevo edificio consistorial, moderno, acogedor y funcional, que facilite la realización de trámites y diligencia de los usuarios. Así también se considera poder dotar de mejores áreas de equipamiento deportivo a la comunidad, como son el proyecto de "Mejoramiento del Complejo Deportivo Chocalán", que contribuya a la práctica de diversas disciplinas deportivas.

VI.- Área de Desarrollo Urbano

6.1.- Áreas Verdes existe una constante preocupación por mejorar y hermosear las áreas verdes comunales, para este objetivo se está desarrollando el diseño paisajístico de la Plaza de Armas, que permitirá rescatar la identidad de la plaza como espacio público, transformándola en un escenario urbano que integre a todos los actores comunales, estructurando así los elementos que la conforman, siendo un aporte al desarrollo urbano. Por otra parte el proyecto Mejoramiento de áreas verdes permitirá optimizar y consolidar aquellos áreas abandonadas (sitios eriazos) creando espacios integrados y acogedores.

Como complemento a los proyectos de áreas verdes se encuentra vigente el contrato de "Construcción, Mejoramiento y Mantenimiento de Áreas Verdes" que permitirá contar con espacios consolidados, integrados y acogedores para la comunidad.

6.2.- Área de Transporte y Vialidad El crecimiento sostenido de la comuna, el aumento de parque automotriz y el cumplimiento de la vida útil de diversas calles y avenidas a hecho necesario desarrollar diversos estudios de las principales vías estructurantes de la ciudad de Melipilla, siendo necesario el desarrollo de diseños de ingeniería y la presentación de los proyectos a financiamiento externo

(Gobierno Regional) , lo cual permitirá la construcción de nuevos pavimentos, que otorgará una circulación segura y expedita , tanto para vehículos livianos y pesados de las vías Pardo y Silva Chávez.

Por otra parte, se continuará trabajando con el Programa de Pavimentos Participativos con el objeto de terminar con el déficit de pavimentación y repavimentación de vías locales de las zonas urbanas de la comuna de Melipilla y villorrios rurales con características urbanas.

Con respecto a la seguridad peatonal se postularon diversos proyectos al Programa Mejoramiento Urbano PMU consistente en la reposición de veredas en las Poblaciones Los Lagos, Los Canelos ,14 Diciembre y de calles Valdés, Los Carreras, Libertad, Egaña, Ugalde, Merced y otras.

Por otra parte una preocupación permanente que esta plasmado en este Plan de Inversión es el esfuerzo por el mejoramiento de la infraestructura pública de la comuna, teniendo como punto de partida la construcción de la 1ºciclovía urbana ubicada en Vicuña Mackenna desde Fuenzalida a Barceló Lira, que permitirán un tránsito apropiado y seguro para ciclistas y peatones, fomentando la vida sano y actividad física de sus habitantes.

Esta iniciativa tendrá continuidad con el desarrollo de otros diseños para la construcción de ciclovías en diversos puntos de la comuna.

VII.- Área Saneamiento Básico, la mayor aspiración es dotar a todas las localidades rurales concentradas de los servicios de agua potable. Es así como el proyecto "Mejoramiento Agua Potable Rural Puangue" se encuentra ya aprobado con asignación de recursos a través del Programa Fondo Nacional de Desarrollo Regional por un monto de \$ 605.050.000 para su pronta licitación.

Por otra parte, los diseños de ingeniería de los proyectos de agua potable rural para las localidades Tantehue, Carmen Bajo y Chocalán se encuentran pronto a su finalización.

En el ámbito de proyectos de alcantarillado y tratamiento de las aguas servidas, existe un sin número de proyectos de ingeniería en pleno desarrollo que en un plazo cercano nos permitirán optar a la tan anhelada construcción de estos servicios, beneficiando dentro de otras a las localidades de El Pimiento, Pabellón, Codigua, Callejón Casa de Piedra Carmen de las Rosas, Pasajes Sector Huilco Alto.etc

VIII.- Finalmente en el **Área de Servicios Municipales** cabe destacar que se continuará con la política de mejorar la atención y acercar el municipio a las personas, por lo cual se desarrollaran diversas iniciativas con el fin de cumplir este cometido.